

EL GENIO DE LA LIBERTAD.

PERIÓDICO DE LA TARDE.

Saldrá todos los días excepto los domingos en que con fundamento se crea no haya de regresar de Barcelona el paquete vapor ó buque correo, y en otro caso cesará los sahados.

Se suscribe en la librería de Pedro José Gelabert, plaza Cort, a 10 rea e yello mensuales en esta isla, y 12 rea de ella franco de porte.

MAÑANA.—Santa María Salomé viuda y santa
Córdula virgen y mártir.

EL SOL..... Salte..... a las 6 y 57 minutos.
Pone..... a las 5 y 23 minutos.

Palma 21 de octubre.

Vamos solamente a repetir las quejas de todo el vecindario. ¿Por qué se conservaría la gran torre que hay en la Casa Consistorial? En un principio se decía y se decía que era para colocar en ella la campana d'en Figuera á fin de que por su medio y con el mismo servicio que presubía en otro tiempo, pudiesen los vecinos desde sus casas saber las horas del dia y la noche; pero nada de esto, la torre se ha quedado sin concluir, no se ha puesto la campana y todos los palmesanos la echan muy de menos. ¿A qué este abandono? ¿A qué esta falta de servicio público? Se acuerda tal vez á la escusa general de que no hay fondos; pero esto no sirve porque se han resultados contrarios pues se principian y continúan otras obras que precisamente producen gastos los que es necesario cubrir. Lo cierto es que pasan días, meses y años y la torre no se concluye, y en Figuera no da las horas, y el público no está servido, y se desoyen sus justas quejas y en embargo paga y mucho para que estén cubiertas todas las atenciones. Salga pues, el Ayuntamiento de la apatía, indiferencia lo que fuere, en que se encuentra, y vesté como corresponde á los vecinos de Palma el servicio que tanto derecho tienen reclamar concluyendo en un todo el servicio público de que se trata, no dando lugar que continúen las quejas.

REVISTA DE PERIODICOS.

Al Batear le dice su corresponsal de Ciudadela con fecha 14 de este mes que en la mañana del 7 y en el camino llamado de Santandria media hora distante de la población se encontró ya cadáver á D. José Arguimbau y Sancho, infiriéndose de su estado que echado al suelo se le aplastó la cabeza con golpes de piedra envolviéndole además una cuerda por el cuello fuertemente atada, sin duda para impedir que gritase: no tenía ninguna herida de arma blanca ni de fuego y aunque tenía puestos los guantes se le había roto un dedo en cada mano. Se instruye con actividad el sumario pero aun no se ha decretado ninguna prisión. Como antecedentes que quizás puedan tener influencia en el suceso añade el corresponsal que «Con las noticias del desarrollo del cólera en el litoral de la Francia y la Argelia coincidió la sospecha de que iba á realizarse en nuestras costas un alijo de géneros de ilícito comercio procedentes del último punto, y días después se añadió de público haberse realizado. Tomáronse disposiciones

para su descubrimiento, que escitó vivamente la atención de la junta de Sanidad. El Sr. Arguimbau temía mucho miedo al cólera, y sea para preservarse á sí propio de aquél, ó sea movido por el deseo de hacer un servicio á su país manifestó que se empeñaba en descubrir y aprehender el contrabando si se le autorizaba para ello. Esta manifestación se transmitió á la junta de Sanidad que llamó luego al Sr. Arguimbau y le dio ampliamente la autorización necesaria, encareciéndole hiciera al país tan importante beneficio. Desde el momento no cesó de correr de día y de noche, ya solo, ya acompañado de fuerza del resguardo, de la guardia civil, ó de paisanos que se pusieron á sus órdenes ó dirección.

»Creíase próximo el buen éxito de sus afanes, y al efecto dícese que la noche del 6 del actual debía salir de la ciudad, y que por la tarde tuvo en su casa una conferencia con el sargento de carabineros encargado de este punto, después de la cual salió á eso de las cinco para un predio suyo, dejando encargado á la criada le tuviese preparada temprano la cena. A las siete contaba llegar aquí cuando miró el reloj al partir del predio. En esta había cobrado 225 libras que no fueron encontradas al reconocer el cadáver, ni tampoco un reloj que llevaba con cadena de oro. El tiempo quizás descubrirá si la muerte fué causada por el deseo del robo, ó por yeuganza y temores del descubrimiento del contrabando. Quiera Dios se consiga poner en claro para que el borron, infamia, y castigo que merecen caiga sobre los verdaderos autores.»

Concluye manifestando que la sequía continúa y que los precios de los comestibles son los mismos de la última nota.

RECAUDACION DE CONTRIBUCIONES directas.

Se hace presente á todos los contribuyentes de esta capital que tengan sus domicilios en el casco de ella, que si gustan satisfacer sus respectivas cuotas en su propio domicilio, se sirvan avisarlo en esta oficina, sita frente al ex-convento de monjas de la Misericordia, trayendo al efecto una nota con las señas exactas de su habitación, en la que se presentará el cobrador por una sola vez, provisto de los recibos firmados únicamente por mí, desde el dia 20 de los corrientes hasta el 6 del inmediato noviembre; espirando cuyo plazo sin haber verificado el pago, quedara el contribuyente en la obligación de hacerlo en el sitio y hora acostumbrada. Palma 18 de octubre de 1849.—El encargado de la recaudación.—Lucio Mora.

Boletín de Comercio.

Embarcaciones fondeadas dia 19.

De Ciudadela en 1 dia laña S. Antonio, de 16 ton., cap. don Francisco Bagar, con hebras 5 mar. y 4 pasajeros.

De Barcelona en 2 dias laña S. Antonio, de 55 ton., cap. don Antonio Alberti, con lastre y efectos, 5 mar. y 4 pasajeros.

Idem despachadas.

Para Barcelona laña S. José, de 48 ton., capitán

don Rafael Llompart, con algarrobas 8 mar. y 5 pas. Para Valencia laña S. Nicolás, de 26 ton., capitán don Salvador Pol, con azúcar 5 mar. y 4 pasaj. Para idem laña S. Miguel, de 52 ton., cap. don Miguel Baiza, con idem 5 mar. y 4 pasaj. Para Tarragona jabeque S. Juan, de 47 ton., capitán don Bernardo Canet, con salvado, 7 mar. y 2 p. Para Argel laña Euse Homo, de 24 ton., cap. don Antonio Company, con ngoardiente y 7 mar.

Avisos particulares.

El que quiera comprar una porción de tierra de siete y media cuarteradas mas que menos, con casa rústica y urbana poblada de almendros jóvenes, y algunas higueras en el término de esta ciudad nombrado *can Sali* en los establecimientos de son *Inglade* bajo el plan de condiciones que obran en poder de Francisco Tomas pregonero; y que el dia 24 del actual se rematará entre las ocho ó nueve de la tarde al mayor postor si la postura acomoda.

Estão para alquilar dos casas en son *Rapina*. En esta imprenta darán razón.

En la librería de Pedro José García, junto á la Casa Consistorial, se ha recibido un surtido completo de papel pintado, de la acreditada fábrica de Santa Isabel de Vitoria. Los aficionados á esta clase de adorno encontrarán el mejor gusto en el dibujo, buena calidad de papel y extraordinaria baratura en el precio.

En una casa zaguán sita en la calle de la cofradía de S. Miguel manz.º 128 n.º 25, hay un piso para alquilar con las comodidades necesarias. Darán razón en la misma casa.

El que quiera comprar una casa zaguán con sus altos, almacén, estable, corral, derecho de agua y de bastantes comodidades, sita en la calle que va de la fuente de na Xona á la plazuela de la Merced n.º 26, que acada á esta imprenta y le darán razón de quien desea venderla.



Un joven de 25 años desearia encontrar casa en donde servir en clase de criado. En esta imprenta darán razón.

El jueves próximo pasado por la tarde paseando por la muralla se extravió un perro joven de casta ingles; color negro claro-rubio; la persona que le haya recogido tendrá la bondad de entregarle en esta imprenta y se le dará una gratificación.

TEATRO.

Despues de una brillante sinfonía se pondrá en escena el melo-mimo-drama mitológico-burlesco de magia y de grande espectáculo, en 5 actos, titulado:

TODO LO VENCE AMOR

LA PATA DE CABRA,

exornado con todo el aparato que requiere su argumento. Entrada general 5 rs. Id. á la cazuela 2 id.

Funcion para mañana.

La aplaudida comedia en 5 actos, no representada hace dos años, nominada:

LOS TRES ENEMIGOS DEL ALMA.

Dirigida por el Sr. Capo, encargado del papel de Digidig.

A las 7.

